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Lettre aux archers  

Déjà deux mois que la cam-
pagne de prise de licence est ouverte. Les 
chiffres de fin septembre nous laissaient déjà 
entrevoir que nous ferions mieux que l’an der-
nier.  
Nous sommes à l’heure actuelle 5792, soit 357 
de plus. Par-delà ce chiffre brut, il est bon de 
remarquer que c’est la fidélisa on des licen-
ciés de l’an dernier qui nous permet de pré-
senter une situa on si favorable : pour faire 
simple nous affichons une belle augmenta on 
de licences alors que les nouvelles adhésions 
sont en légère diminu on ! 
Vous, tout comme Le Comité Régional, avez 
été obligés de faire face à un nouvel ou l de 
ges on de nos données.  
Ne pensez pas que la Fédéra on l’imposa de 
gaité de cœur et qu’elle est la seule dans ce 
cas. L’opérateur, avec qui plus d’une vingtaine 
de Fédéra ons travaillaient, a décidé unilaté-
ralement de cesser son ac vité.  
Seules la prévoyance et l’adaptabilité de la 
FFTA a permis d’assurer la con nuité de ser-
vice.  
Alors faisons contre mauvaise fortune bon 
cœur et un pe t effort d’adapta on à la nou-
velle présenta on ainsi qu’à l’obliga on de 
rentrer à nouveau toutes nos données.  
Imaginez un seul instant si vous vous é ez 
trouvés devant un écran noir ! C’est ce que 
vivent tous les présidents de club dans les Fé-

déra ons où rien n’est encore opéra onnel ! 
En ce début d’année spor ve les inscrip ons 
pour les concours extérieurs sont ouvertes. 
Une hiérarchie ins tu onnelle existe – la FFTA 
doit elle aussi s’y plier.  
Après avoir reçu la quatrième version défini-

ve du calendrier es val établi par la direc on 
technique de la FFTA, nous avons été en me-
sure de posi onner les Divisions Régionales, 
les championnats régionaux sans trop modifier 
nos pré-posi onnements.  
Nous vous prions d’accepter nos excuses si 
cela fut le cas pour certains. 
2024 sera une année spéciale pour tous, elle 
marquera l’année des Jeux Olympiques et Pa-
ralympiques. Jeux qui se sont refusés à la 
France durant 100 ans !  
Alors ne boudons pas notre plaisir, rien ne 
sera parfait – rien n’est parfait dans la vraie 
vie.  
Tous les problèmes évoqués à l’heure actuelle 
sont les problèmes de tous les Jeux précé-
dents et pourtant ce fut dans tous les cas une 
fête populaire pleine de ferveur et d’enthou-
siasme.  
Alors vivons nos Jeux simplement, comme un 
événement qui se présente à nous et que bien 
des Français auraient aimé vivre avant nous et 
que bien d’autres aimeraient vivre après … 
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Compte rendu du comité directeur du 
jeudi 2 novembre 2023

Premier point licence  au 31/10/2023   + 6,5% 

Situa onÊauÊ31/10/2022 1052 1419 1625 815 526 5437 

Situa onÊauÊ31/10/2023 1118 1509 1809 780 575 5791 

Ê Aisne Nord Oise Somme Total 

Dans la le re aux archers du mois d’octobre, 
nous vous avions annoncé la tenue fin octobre 
de notre tradi onnelle réunion des Présidents 
de clubs. 
Des contretemps nous ont amené à reporter 
ce e réunion, ce dont nous vous prions de 
nous excuser. 
Les échanges à propos de ce report et la diffi-
culté de trouver une nouvelle date nous ont 

amené à réfléchir à la mise en place d’une nou-
velle formule. 
La réunion des présidents de clubs sera cou-
plée avec notre assemblée générale statutaire 
programmée début mars 2024. 
· La réunion des présidents de club se endra 

le ma n.  
· Elle sera suivie d’un repas offert par le  

Comité Régional. 
· L’assemblée générale statutaire se déroulera 

l’après midi. 

RéunionÊdesÊPrésidentsÊdeÊclubsÊ 
reportéeÊ 



DepuisÊleÊ17ÊoctobreÊ,ÊlesÊclubsÊpeuventÊeffectuerÊleurÊdemandeÊdeÊ
labelÊetÊcer fica ons.  
Avant de commencer la démarche, il est conseillé au club de com-
pléter et/ou me re à jour les informa ons sur l’espace dirigeant et 
plus par culièrement : 
· Déclarer les instances et les encadrants 
· Me re à jour ou compléter les lieux de pra que. A en on : à la 

suite d’une erreur de notre prestataire, certains clubs ont des 
équipements en doublons. Il est nécessaire de ne garder que 
ceux en èrement complétés : s’assurer d’avoir bien complété 
l’onglet « Configura on » de chaque lieu de pra que. 

· Me re à jour ou compléter l’onglet Accueil. 
 

Pour rappel, les référents départementaux et régionaux ont pour 
mission d’accompagner les clubs dans leur structura on et dans les 
démarches de labellisa on. Ils sont les premiers interlocuteurs des 
clubs (coordonnées des référents sur l’extranet fédéral sous l’onglet 
« Labels et cer fica ons » de votre club). 
 

Afin d’accompagner les clubs, des documents sont à disposi on dans 
l'onglet "Documents" >> FFTA : 
· Dans « U lisa on de l'Extranet » pour les no ces de l’espace diri-

geants (Accueil et lieux de pra que) 
· Dans « Développement » puis « Labellisa on » pour les docu-

ments spécifiques liés aux labels dont le Memento qui est le docu-
ment complet de présenta on du disposi f « Structura on » pour 
les ou ls d’aide à la structura on (ex. Fiche pra que pour le pro-
jet associa f) 

Labellisa onÊdesÊclubs 

PointÊ1Ê: 
Ces dernières années, des modules infor-
ma ques ont été développés pour notre 
comité afin d’accéder et d’afficher plus 
facilement certaines données. 
5 modules ont été créés qui se basent sur 
les données de la FFTA et perme ent un 
accès instantané aux informa ons : 

· 
 

 

Celles et ceux qui fréquentent régulière-
ment le site internet de la FFTA et qui 
accèdent à l’espace licenciés ou l’espace 
dirigeants ont constaté beaucoup de 
changements depuis la rentrée. 
 

Il n’y a pas eu de communica on sur le 
sujet par la Fédéra on mais, pour re-
prendre la phrase dans le mot du Prési-
dent en page 1, l’opérateur, avec qui plus 
d’une vingtaine de Fédéra ons travail-
laient, a décidé unilatéralement de cesser 
son ac vité.  
Conséquences :  
- la FFTA a dû choisir un nouveau presta-
taire  pour redévelopper l’Intranet Fédé-
ral, avec un temps limité pour la prépara-

on et les tests, d’où certaines difficultés 
rencontrées à la mise en route de l’intra-
net début septembre.  
Les condi ons d’accès aux données fédé-
rales qui avaient permis le développe-
ment des 5 modules n’ont pas été recon-
duites et ces modules définis plus haut ne 
sont plus opéra onnels aujourd’hui. 
 

Pour pallier à ces retours en arrière, une 
conven on entre la FFTA et le CRTAHDF 

est en cours de valida on pour perme re 
de nouveau l’accès aux données fédérales 
afin de recréer les modules existant pré-
cédemment, si possibles. 
Cela nécessitera du financement et un 
délai de réalisa on. 
Les op ons de visualisa on des classe-
ments individuels et par équipes sont 
donc inaccessibles actuellement pour la 
saison 2023-2024 sur le site internet du 
CRTAHDF (onglet classements)  
Plus gênant, si le module de Préinscrip-

on aux championnats régionaux en salle 
ne peut pas être réécrit suffisamment tôt, 
ilÊfaudraÊtrouverÊuneÊautreÊsolu onÊpourÊ
enregistrerÊlesÊpréinscrip ons et pour 
afficher la liste des archères et archers 
qualifiés.  
PointÊ2Ê: 
Tous les informa ons éditées dans la 
Le re aux Archers sont établies à par r 
du module d’extrac on des données de la 
base FFTA : 
· Classements individuels et par équipes. 
· Meilleures performances mensuelles et 

annuelles. 
· Résultats des championnats régionaux 

et na onaux. 
· Etc ……. 
 

Ces informa ons sont alimentées par 
tous les résultats envoyés par les organi-
sateurs qui alimentent la base de don-
nées de la FFTA. 
Le module d’extrac on des résultats 
(Intranet fédéral) a lui aussi été réécrit et 
des erreurs ont été constatées. 
Les dysfonc onnements sont remontés 
auprès  de la FFTA et il faut espérer que 
des mises à jours seront rapidement ap-
portées. 
Les classements et informa ons présen-
tés dans la le re aux archers peuvent 
donc comporter quelques erreurs qui 
seront, il faut l’espérer, réparées les mois 
prochains. 

RappelÊsurÊlesÊqualifica onsÊ 
auÊchampionnatÊrégionalÊdeÊTirÊàÊ18m. 

   

F U11 510 490 4   Abbeville 

H U11 510 490 6   Abbeville 

F U13 520 490 8   Abbeville 

H U13 520 490 10   Abbeville 

F U15 555 540 10   Abbeville 

H U15 555 540 12   Abbeville 

F U18 525 505   16 Abbeville 

H U18 525 505   24 Abbeville 

F U21 560 550 6   Abbeville 

H U21 560 550 8   Abbeville 

F S1 540 525    

H S1 545 530    

F S2 535 515    

H S2 550 535    

F S3 520 500 8   Abbeville 

H S3 545 535 24   Abbeville 

F U18 550 530 Ê 2 Abbeville 

H U18 565 550 Ê 4 Abbeville 

F U21 565 555 Ê 2 Abbeville 

H U21 565 555 Ê 4 Abbeville 

F S1 560 550    

H S1 585 575    

F S2 565 555    

H S2 580 570    

F S3 560 540 Ê 4 Abbeville 

H S3 575 565 Ê 12 Abbeville 

F U18 410 370   4 Abbeville 

H U18 450 420   4 Abbeville 

F SF 440 420 Ê 6 Abbeville 

H SH 490 460 Ê 12 Abbeville 

 Total   96 94  

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

Ê 16 Wingles 

Ê 40 Wingles 

20 Ê Wingles 

48 Ê Wingles 

   

   

   

   

   

   

10   Wingles 

18   Wingles 

Ê 10 Wingles 

Ê 32 Wingles 

   

   

   

   

   

   

96 98  

QuelquesÊremarquesÊàÊproposÊduÊremplissageÊdesÊdossiersÊ 
Dans l'Accueil, il faut remplir en faisant bien a en on à chaque in tulé 
(par culièrement dans le D.). 
Beaucoup de problèmes car ce n'est pas rempli correctement. 

PourÊlesÊEncadrants, il faut bien préciser qu'ils doivent être déclarés dans 
l'Accueil mais également dans le bandeau Encadrants. Il faut surtout que 
les deux correspondent parfaitement (h, séances, etc..). 

Il en est de même pourÊEquipement qui la plupart du temps n'est pas 
rempli correctement ni en èrement (Nbre de cibles -fixes, mobiles, la 
grandeur de la salle (23m), etc.) 



Tableau des records régionaux au 31 octobre 2024 

    S3 S2 S1 U21 U18 U15 U13 U11 

RappelÊ:Ê 
Le palmarès régional Beursault 2023 a été établi à par r d’une com-
pila on des résultats réalisés dans les championnats départemen-
taux.  

Pour les départements du Nord et du Pas-de-Calais qui n’ont pas 
organisé de championnat départemental Beursault, les archères et 
archers avaient la possibilité de s’inscrire dans les championnats 
d’autres départements du CRTAHDF.  



TirÊàÊ18mÊ:Ê 
ClassementÊparÊéquipes 

Comme durant la dernière saison en salle, un classe-
ment par équipes est mis en place qui s’appuie sur 
tous les résultats obtenus dans les r à 18m du calen-
drier officiel.  
 

Rappel : si pour le classement officiel d’une compé -
on individuelle, c’est uniquement le premier départ 

qui est pris  en compte, en ce qui concerne le classe-
ment par équipes, c’est le meilleur score  qui est en-
registré, quelque soit le départ. 
 
· Le classementÊannuelÊest établi sur la 

moyenne des 3 meilleures performances par 
équipes pour chaque catégorie. 

· Pour le classementÊintermédiaire, la par cipa-
on à 3 compé ons n’est pas imposée. La 

moyenne est calculée par rapport au nombre 
de scores par équipes enregistrés. 

 
Voici ci-dessous le tableau des différentes catégories 
créées et le nombre d’archères ou archers composant 
les équipes. 

   Catégories NB archers  
Par équipes 

CLF F CL C18, C21, S1, S2, S3 3 

CLH H CL C18, C21, S1, S2, S3 4 

COF F CO C18, C21, S1, S2, S3 3 

COH H CO C18, C21, S1, S2, S3 4 

BB Mixte BB C, S 3 

Ce classement par équipes était accessible en per-
manence sur le site du CRTAHDF : 
 
· Onglet « Classements » 
· Op on « Classements toutes catégories » 
· Choix du classement par équipes  
 
Malheureusement, les problèmes rencontrées dans 
la ges on des données de la FFTA signalées par ail-
leurs dans la présente le re font que ce classement 
est actuellement indisponible. 
 
Nous espérons pouvoir reprogrammer le plus rapide-
ment possible cet affichage.  
 



MeilleuresÊperformancesÊduÊmoisÊd’octobreÊÊÊ-ÊÊMeilleuresÊperformancesÊdeÊlaÊsaisonÊ2023-2024 



1ÊÊ-ÊÊOuvertureÊàÊ18h30ÊdeÊlaÊréunionÊparÊleÊ
PrésidentÊ 
Accueil des par cipants présents et précisions 
quant aux membres excusés. 
2ÊÊ-ÊÊLicences : 
5442 ce qui représente 554 archers soit 18% de 
plus par rapport à la saison dernière. 
À noter: moins de nouvelles licences et donc plus 
de fidélisa ons, environ 400 licences. 
Par ailleurs nous avons perdu quatre affilia ons : 
200 clubs à ce jour pour 204 saison 2023 ; pas de 
nouvelles des clubs de : FAYET, GUIVRY, GRAND 
ROZOY, VILLEQUIER AUMONT, TOURCOING, 
DOULLENS. 
Deux clubs ont par ailleurs renouvelé leurs affilia-

ons non prises en 2023 : LES ARCHERS WOIN-
COURTOIS LAW, COURCHELETTES. 
Tous ces chiffres sont globalement très posi fs. 
 

La mise en place du nouvel ou l fédéral fut peut-
être un handicap pour les u lisateurs peu familiers 
des pra ques informa ques actuelles. 
Ludovic nous a précisé récemment que l'opérateur 
orange a décidé d'arrêter du jour au lendemain 
l’ac vité laissant peu de temps aux 20 fédéra ons 
qui u lisaient leurs produits et ce support pour 
proposer une solu on fiable à 100%.  
La FFTA a pour autant réagi rapidement par rap-
port aux autres fédéra ons u lisatrices qui se 
retrouvent sans rien en début de saison et même 
si l'ou l à ce jour n'est pas parfait il permet à nos 
structures de travailler. L’extranet n’est pas fonc-

onnel ni intui f. 
Même si nous pouvons regre er le manque de 
communica on fédérale sur le sujet et dire claire-
ment que le prestataire orange n'a pas été à la 
hauteur. Exalto est le nouveau prestataire. 
 

Conséquences : une informa on envoyée aujour-
d’hui à tous les clubs ne parviendra pas au des na-
taire si le club n’a pas encore de licenciés alors 
qu'il est encore affilié. 
Le comité avec l’aide de Olivier ARGOUD, ancien 
licencié, informa cien, maintenant à Madagascar 
a développé un ou l informa que pour gérer les 
classements et les résultats du comité. Il en assu-
rait également la maintenance. Cet accès étant 
supprimé par la fédé fait que les extrac ons sur les 
résultats ne fonc onnent plus.  

Une conven on doit être signée entre la fédéra-
on et le comité régional r à l'arc Hauts de 

France afin de perme re à notre informa cien 
d'avoir accès aux bases fédérales notamment pour 
traiter les organisa ons des championnats du co-
mité régional. Les deux conven ons ont été en-
voyées par courrier, elles sont bien arrivées au 
siège fédérale et prennent dès lors effet. 
3ÊÊ-ÊÊ  
FFTA - CR - CD, comment vont s'organiser nos pro-
chaines échéances ins tu onnelles jusqu'à la fin 
du mandat ? 
À ce jour nous en sommes à la récep on du calen-
drier fédéral version 4 ; de ce constat ressort la 
difficulté d’insérer notre propre calendrier (celui 
du CR), ce qui impacte également les départe-
ments. 
Les compé ons interna onales, Juniors cup, le 
calendrier des équipes de France étant prioritaires, 
le reste bouge ! 
Est-il possible de créer une grille ou un plan de 
calendrier que nous appliquerions tous les ans ? 
Cela reste possible mais utopique. 
Il nous est impossible de trouver une autre date 
pour le championnat régional TAE à Noyon. Le 
président va interpeller la FFTA pour qu’elle ac-
corde une déroga on afin que les scores réalisés 
ce jour là puisse intégrer la base de données fédé-
rale pour déterminer la liste des qualifiés 
 

4Ê-ÊÊLesÊA.N.S :  
La campagne démarre en avril. Le président sou-
ligne le travail réalisé par Madison qui a réalisé un 
document afin de bien appréhender le sujet des 
dossiers ANS, document qui sera avant avril 2024. 
Informa on de Jean-Claude :  
Le CNOSF Hors niveau fédéral, baisse de 10% les 
fonds des nés à l’ANS pour les comités régionaux ; 
les jeux olympiques sont à financer, d’où ce réé-
quilibrage. 
5ÊÊ-ÊÊCommissionÊspor ve 
- AccèsÊauxÊdonnéesÊpourÊnosÊextrac ons. 
Il est rappelé, ce que nous ne savions pas (la FFTA 
n’a pas communiqué sur ce point) que si l’Intranet 
fédéral a dû être complètement réécrit, c’est 
parce que l’opérateur qui gérait le compte de la 
FFTA, comme celui d’une vingtaine d’autres fédé-
ra ons, a unilatéralement décidé de cesser l’ac vi-
té. 
Cela a pour conséquence de rendre complètement 
inu lisables les 5 modules développés : 
- Classement régional individuel,  
- Classement régional par équipes selon des règles per-
sonnalisées,  
- Pré-inscrip on-Sélec on pour les championnats salle;  
- Récupéra on de tous les médaillés aux championnats 
de France appartenant à la région ,  
- Ou ls de simula on de classement ETAF.) 
Une conven on entre le comité régional et la FFTA 
est en cours de valida on qui redonnera l’accès 
aux données fédérales par le biais d’API et la réé-
criture des modules.  
L’urgence est surtout au niveau du championnat 
régional de Tir à 18m…  Si le module ne peut pas 
être réécrit à temps, comment gérer les préins-
crip ons au championnat régional et établir et 
diffuser la liste des qualifiés. 
 -ÊMiseÊenÊplaceÊduÊcalendrierÊextérieurÊ(DRÊetÊ
championnatsÊrégionaux) 
LaÊdivisionÊrégionale : 
L’idée était de trouver une méthode qui facilite 
chaque année dans un premier temps la détermi-
na on dates des 3 manches de Divisions Régio-
nales. L’idée principale a été de caler les dates des 
manches de DR sur les dates des manches de D1/
D2. Un débat a été engagé pour savoir s’il fallait 
organiser les manches de Division Régionale Excel-
lence en même temps que les manches de D1/D2. 

Les avis ont été très partagés sur le sujet et les 2 
réunions de la commission spor ve ont abou  à 
des conclusions différentes.  
En final, il est décidé que les manches de DRE se-
ront organisées simultanément avec les manches 
de D1/D2, les manches de DR Promo/Jeunes étant 
organisées le week-end suivant les manches de 
DRE.  
Pour l’année 2024, il faudra cependant nous adap-
ter aux possibilités de nos organisateurs compte 
tenu que des réserva ons de terrain ont été faites 
et ne pourront être modifiées. 
- ManchesÊdeÊDRE : Aire-sur-la-Lys, Grande Synthe 
et Estrées St Denis. 
- ManchesÊdeÊDR/Promo/Jeunes : Pinon, Seringes 
et Nesles et St Amand. 
Les dates défini ves sont en cours de valida on. 
Observa ons : Le club de Compiègne rappelle sa 
volonté d’organiser une DR en remplacement d’un 
organisateur qui serait gêné par la réorganisa on 
du calendrier. 
Il serait bon que les clubs poten ellement organi-
sateurs se manifestent très tôt ! 
Jean-Claude alerte sur les gènes possibles liées au 
passage de la flamme Olympique dans les diffé-
rents départements et qui poten ellement pour-
raient gêner les organisa ons de concours. 
ChampionnatsÊrégionaux : 
Disciplines de parcours, les organisateurs de cham-
pionnats régionaux seront déterminés à l’issue de 
la fin de la période d’inscrip on des compé ons 
au calendrier, c’est à dire le 17 novembre. 
Championnat TAE Interna onal : 
Le club de NoyonÊa souhaité organiser ce cham-
pionnat les 06 et 07 juillet 2024. Problème : le 
même week-end est organisé le championnat de 
France de Tir en Campagne et le championnat de 
France TAE est avancé au 13 et 14 juillet, ce qui 
signifie que le championnat régional ne serait pas 
qualifica f. 
Nous n’aurons pas d’autres choix que de maintenir 
la date des 6 et 7 juillet. Une douzaine d’archers 
devront choisir entre le championnat na onal 
campagne ou le championnat régional TAE. Nous 
ferons une demande auprès de la commission 
spor ve na onale pour que la date qualifica ve au 
championnat na onal soit réduite d’une semaine. 
Championnat TAE Na onal : 
Le club de Moreuil a posé sa candidature pour 
organiser le championnat les 22ÊetÊ23Êjuin.ÊPro-
blème : le championnat départemental de l’Aisne 
est programmé également le 23 juin à Chauny. 
Nous avions pensé demander au club de Moreuil 
de décaler sa compé on au week-end suivant 
avec l’idée que les par cipants à un TAE Na onal 
ne sont pas forcément en concurrence avec un r 
aux distances interna onales mais le club de Mo-
reuil a une équipe engagée en D2 qui est suscep-

ble de par ciper à la finale des DR/D2 les 29 et 
30 juin. 
Solu on possible : Moreuil devient championnat 
départemental du 80 et nous devons trouver un 
organisateur pour le championnat régional TAE 
Na onal les 29 et 30 juin. 
Paul (Foulon), Président du CD80, intervient pour 
dire que c’est le Comité directeur du CD80 qui 
désigne les organisateurs des championnats. Il faut 
donc a endre. 
 -Êintégra onÊdesÊU13ÊetÊU15Êpoulies 
Le sujet a été évoqué récemment dans un docu-
ment fédéral. Compte tenu des faibles popula ons 
de compé teurs dans ces 2 catégories, ce sujet 
n’est pas à l’ordre du jour au niveau du CRTAHDF. 

 
 
 

Suite du compte rendu page suivante 
 



 -ÊIntégra onÊdesÊDouble-MixtesÊenÊrégional. 
Nous en avions discuté au cours d’une réunion de 
la commission spor ve et avions établi un règle-
ment. Dans la mesure où certains comités départe-
mentaux ont établi leur règlement et l’ont déjà mis 
en œuvre, il paraît inconcevable que dans une 
même compé on, il y ait un règlement départe-
mental et un règlement régional. 
L’idée n’est pas abandonnée et un championnat 
régional « Double-Mixtes » devrait être organisé au 
mois de Mars 2024.  
Il faut trouver un règlement qui n’interfère pas 
avec les règlements des comités départementaux 
existants ainsi qu’un mode de qualifica on.  
Sujet à développer rapidement.  
- DuelsÊpourÊlesÊU11ÊdansÊnosÊchampionnats ?  
Des tableaux recensant la par cipa on dans ce e 
catégorie pour toutes les disciplines et pour diffé-
rentes années (2018, 2019,2022 et 2023) montrent 
que le nombre de jeunes par cipant aux compé -

ons dans ces catégories est faible avec un niveau 
de scores très variable. 
Nous restons sur notre posi on de ne pas ouvrir la 
catégorie U11 aux duels.  
Lorsque, au niveau na onal, les duels seront ou-
verts dans ce e catégorie, nous reverrons notre 
posi on. 
Concernant les U11 : le Président souligne que le 
problème des U11 relève de la responsabilité des 
comités régionaux. 

 
-ÊLesÊcompé onsÊ''Primo-Débutants''. 
Nous avons beaucoup communiqué sur le sujet. 
Tous les documents pour me re en place ces ren-
contres ont été distribués début septembre à tous 
les clubs.  
C’est un ou l créé par le CRTAHDF au même tre 
que les flèches et plumes de progression.  
Les clubs l’u lisent … ou pas.  
La seule implica on du comité pour ce projet est 
de con nuer régulièrement à en faire la publicité 
et de relayer les infos que les clubs nous feront 
parvenir sur le sujet.    
6ÊÊ-ÊÊCommissionÊspor veÊparcours : 
Toutes les informa ons concernant le calendrier 
des disciplines de parcours n'étant pas arrêtées le 
projet et les dates ne sont pas fixés à ce jour. Un 
gros projet impliquant plusieurs clubs est actuelle-
ment à l'étude. 
 
7ÊÊ-ÊÊFinances : 
La comptabilité tenue par Jean-Paul est à jour. Pas 
de souci comptable, les finances sont bonnes. 
Néanmoins nous sommes sans nouvelles de la 
subven on pour l’emploi de Madison. Le président 
va se renseigner auprès de la DRAJES, du montant 
de la somme pour conven onnement entre la FFTA 
et le CR. 
Le bilan présenté à l'AG devrait être posi f. 
À ce jour en disponibilité : 
-Ê13Ê673,57Ê€ sur le compte courant 
-Ê56Ê127,93Ê€ sur le compte sur livret 
-Ê72Ê205,94Ê€ sur le livret A 
Soit un total de 142 000Ê€ 
La totalité des chèques prévus concernant la par -
cipa on aux championnats de France ont été faits. 
Toutes les aides prévues ont été payées. 
 

8ÊÊ-ÊÊMédailles : 
- Concernant les dirigeants : 
· 11 demandes médaille de bronze,  
· une médaille argent. 
- Concernant les entraîneurs  
· 3 médailles de bronze. 

- Concernant les arbitres  
· 5 médailles de bronze  
· 2 médailles d'argent. 
Pour rappel ne pas hésiter à instruire et à proposer 
des dossiers. 
9ÊÊ-ÊÊForma on : 
Une session entraîneur fédéral a débuté en sep-
tembre, elle concerne 7 personnes plus les 5 per-
sonnes qui ont commencé l'année précédente ce 
qui fera 12 candidats lors de l'examen. 
4 personnes ont suivi la forma on para r à l'arc ; 
forma on poulie 2 personnes plus une mise à ni-
veau ; 
concernant les disciplines de parcours 2 personnes 
et une mise à niveau ; 
concernant les poussins pas de dossier, pas de 
mise à niveau. 
 

10ÊÊ-ÊÊLabels : 
17 demandes ont été validées 8 dossiers sont en 
cours dont 3 validés avec cer fica on. 

11ÊÊ-ÊÊCommissionÊdesÊarbitres : 
Une forma on ini ale   arbitre formateur est pré-
vue les 9 et 10 décembre 2023 à Eybens (région 
Grenobloise) : 
5 arbitres souhaitent faire ce e forma on. 
-  COUE Laurent (Aisne) 
-  DELEEST Pierre (Nord) 
-  FOURNIER Alain (Somme) 
-  MAILLARD Nathalie (Oise) 
-  STEUX Romain (Nord) 
 
QuelÊestÊnotreÊbesoin ?Ê 
À ce jour les Hauts de France comptent 6 forma-
teurs : 
- Aisne : 1 
- Oise : 3 
- Nord : 2 
- Somme : 0 
- Pas de Calais : 1 
Tous les arbitres formateurs sont ac fs et la validi-
té de leur forma on court jusqu’en 2026. 
TousÊlesÊmembresÊdeÊlaÊcommissionÊs’accordentÊàÊ
direÊqu’ilÊn’yÊaÊpasÊd’intérêtÊàÊavoirÊdesÊforma-
teursÊquiÊneÊformentÊpas. 
Tous les départements ne sont pas pourvus de 
formateurs. Au regard de ce e situa on : nousÊ
pourrionsÊdonnerÊprioritéÊauxÊsecteursÊdépourvusÊ
enÊformateurs. 
LesÊ2ÊcandidatsÊ*ÊdéjàÊinves sÊdansÊlaÊforma on. 
Et différer les autres candidats lors de la prochaine 
forma on ini ale. 
 

Proposi on : 
La commission propose de faire bénéficier de la 
forma on  Arbitre formateur à 3 candidats : 
- COUE Laurent (Aisne) * 
- DELEEST Pierre (Nord) * 
- FOURNIER Alain (Somme) 
Nous proposerons aux candidats non retenus de 
par ciper à des sessions de forma on pour qu’ils 
se fassent une idée de la mission. (Ce qu’on fait les 
2 candidats *) 
Cela perme ra d’étaler les dépenses liées à ce e 
forma on que le CRTA finance. 
Lors d’une prochaine session ces candidats pour-
ront être retenus. 
Une informa on leur sera transmise.   
 

 
 
 
 
 

LaÊtenueÊdesÊarbitres 
 

 
Tenue offerte à la réussite de l’examen Ancien ta-
rif : Coût de la tenue   118€ 
Nouveau tarif :  
Tenue avec coupe-vent : 108€  
Tenue avec parka : 122€ 
 
ProposerÊauxÊnouveauxÊarbitresÊdeÊchoisirÊentre la 
parka (49€) et le coupe-vent (35€) ?  
De leur côté les membres de la commission ne 
s’opposent pas à ce e proposi on. 
 
La mise à niveau de nos arbitres est prévue le 18 
novembre et le 10 décembre à Camon. 
 
12ÊÊ-ÊÊInforma onsÊetÊques onsÊdiverses 
BouquetÊprovincial Ê2024 :ÊSaintÊMaximin le 19 
mai 2024. 
MarcelleÊBesace a été nommée Secrétaire géné-
rale du comité organisateur de l’organisa on du 
bouquet. 
ChampionnatÊdeÊFranceÊBeursaultÊàÊSaintÊMaxi-
min  6 octobre 2024. 
Soissons :ÊÊorganisa on du bouquet provincial 
2025. 
 

Comme ce sont des organisa ons na onales le 
budget alloué par le comité régional est de 500 € 
pour le bouquet provincial et 500 € pour le cham-
pionnat de France Beursault pour Saint Maximin. 
Le club pour toucher ce e aide devra présenter 
une facture au trésorier du comité. 
Une avance de fonds est possible, le trésorier de-
mande une pièce jus fica ve. 

Francis rappelle son impossibilité de relever les 
résultats spor fs du comité départemental de 
l’Oise, il va faire de nouveaux essais. 

 

ClôtureÊdeÊlaÊréunionÊàÊ20h30. 
 

 
Ê

 
Labellisa onÊ:Ê17ÊclubsÊlabellisés àÊceÊjour :   
 - Espoirs = 9 
 - Ambi on = 7 
 - Excellence = 1 

Les changements n’ont pas apporté d’engoue-
ment…Certains sont de nouveaux dossiers vali-
dés ; des dossiers de l'an dernier ne sont pas 
renouvelés, donc perte du Label. 
A noter que pour plusieurs dossiers la cer fica-

on des moins de 10 ans n'a pas été validée car 
aucune par cipa on à des tournois Poussins, 
clause obligatoire .  


